

Mar del Plata, Martes 14 de Febrero de 2023

# Nuevo hallazgo de fósil milenario en la zona sur

Sería uno de los primeros registros de camélidos en Sudamérica. Se suma al descubrimiento inicial que había realizado Emilia Delfino, una niña de 9 años que pasaba el día en una playa de ciudad junto a su familia

La semana pasada, Emilia Delfino junto a su familia, realizó el hallazgo de restos de un gliptodonte muy antiguo mientras pasaba un día de playa. En el marco de la "Noche de los Museos", el intendente Guillermo Montenegro entregó a ella y a sus hermanos un certificado que los declara "protectores del patrimonio paleontológico, en reconocimiento y agradecimiento por su compromiso y responsabilidad".

Es que inmediatamente después de haber encontrado los huesos, se comunicaron con el equipo paleontológico del Museo de Ciencias Naturales Lorenzo Scaglia.

Se recuerda que ante algún hallazgo de este tipo los vecinos podrán escribir a la línea de whatsapp 223 5758476. Sin embargo, al descubrimiento inicial se añadió otra especie de gliptodonte y, luego, se sumó un tercer armadillo terrestre gigante y unos raros huesos largos que llamaron la atención de los paleontólogos y biólogos del Museo local.

Luego de preparar los materiales se estableció que se trataba de un mamífero artiodáctilos, grupo que en Sudamérica incluye a los ciervos, pecaríes y camélidos «sudamericano».

Se comparó estos nuevos restos con los de un guanaco actual de la colección de vertebrados, a cargo de Paola Lamacchia, dando como resultado una sustancial diferencia de tamaño entre ambos especímenes. Esto fue aún más notorio porque se comparó un adulto de Lama guanicoe (Guanaco) con la pata delantera izquierda del fósil que pertenecería a un subadulto, ya que no tendría fusionada las epifisis distales, según precisaron especialistas del Museo Scaglia.

Los restos encontrados son de Hemiauchenia paradoxa, y dada la antigüedad atribuida al conjunto de restos recuperados, son de 3 a 2.5 millones de años de antigüedad. De esta forma, este hallazgo sería uno de los primeros registros de camélidos para Sudamérica. Durante



gran parte de la Era Cenozoica, América del Sur se comportó como un continente isla, condición que se perdió hace aproximadamente 3.5 millones de años atrás, cuando ambas Américas se conectaban a través del istmo de Panamá, permitiendo un intercambio faunístico.

Entre los primeros inmigrantes norteamericanos, se encuentran los camélidos, que luego serían adoptados como propios denominándolos camélidos sudamericanos.

Por estos tipos de registros fósiles es que los yacimien-

tos paleontológicos del sur de Mar del Plata son muy importantes ya que permiten entender cómo fue el proceso de conformación de la actual fauna sudamericana.

Muchos de estos fósiles se encuentran exhibidos en el Museo de Ciencias Naturales, ubicado en Plaza España, Av. Libertad 3099 y que se encuentra abierto todos los días de 15 a 20. El nuevo espécimen recuperado se encuentra actualmente expuesto en el Laboratorio de Paleontología que puede observarse desde el Hall Central.

## Fomentan los Paseos Gastronómicos

La Secretaría de Desarrollo Productivo e Innovación de la Municipalidad conformó el Registro Único de Foodtrucks y, de esta forma, en la actualidad, son más de 50 los móviles gastronómicos habilitados y cerca de 20 los que están en trámite.

En noviembre se sancionó y promulgó la Ordenanza 25.730, que además de simplificar la habilitación de foodtrucks, establece la conformación ocho Paseos Gastronómicos Fijos: Parque Primavesi, Acceso Parque Camet, Parque Municipal de los Deportes, Plaza Néstor Kirchner (ex Vieja Usina), Zona norte, calle Concepción Arenal entre José Mármol y Ricardo Gutiérrez (adyacencias al Museo MAR), Plaza Almafuer-te, Plaza José Gervasio Artigas

y Laguna de los Padres.

Por ejemplo, dos de los espacios donde se conformaron Parques de Foodtrucks son el Parque Primavesi y en las cercanías al Museo MAR -inaugurado recientemente con la presencia del intendente Guillermo Montenegro-, y cuentan con 12 móviles cada uno. Asimismo, se va a instalar otro en Laguna de los Padres, lugar donde ya se hizo una prueba piloto durante el Día de la Primavera y Día de las Infancias.

Desde el Municipio se realizan continuamente convocatorias para la participación de móviles gastronómicos en eventos públicos y privados, como fue el caso de Velas Latinoamérica 2022, Fan Fest, Festival Flama MGP, Festival Floripoint, Mar del Plata espera la

Navidad, entre otros. También se llevó adelante la convocatoria y el posterior sorteo para la distribución de los lugares vacantes en las Ferias Fijas.

Para esto, se creó el nuevo Registro Único de Foodtrucks -tal como lo indica la Ordenanza en su 5º artículo-, dando difusión al formulario de inscripción o reempadronamiento, a través del link: <https://forms.mardelplata.gov.ar/registro-unico/>

Por dudas o consultas, están disponibles las siguientes vías de contacto: por mail a [foodtrucks@mardelplata.gov.ar](mailto:foodtrucks@mardelplata.gov.ar), a través del teléfono 499-7990 (interno 4344 o 4346), también se pueden acercar personalmente a la oficina ubicada en Salta 18425to piso.

vialidad y  
alumbrado  
mvp

Municipalidad  
de General  
Pueyrredon  
Tenemos  
todo

Licitación Pública Nº 06/2023

"ADQUISICIÓN DE FOTOCONTROLES"

Apertura: **28 DE FEBRERO DE 2023 - 11:00 HS.**

Presupuesto oficial: **\$ 19.200.000,00.-**

Garantía de oferta: **\$ 192.000,00.-**

Informes y consultas:

Oficina de Compras EMVIAL

Av. Pte. Perón Km. 7.5 (ex Ruta 88), 7601 Batán.

Tel: (0223) 464-8425 (Int. 101)

E-mail [compras@emvial.gov.ar](mailto:compras@emvial.gov.ar)